# Les "perles" de la crèche

## VOICI, GRACE À UNE RESTITUTION FAITE PAR VÉRONIQUE (SWAHELI), QUELQUES BONS MOTS DE NOS BOUTS DE CHOUX... ET DU PERSONNEL!

- fromage!»
- 2. Jade sort de la salle de bain, une Non, j'ai pris l'ascenseur! » couette (couverture) à la main.
- pour écouter la musique.
- : « Moi aussi, j'ai une couette pour à la maison. écouter la musique!»
- écoute « Justin le petit lapin. » :
- « J'ai un chien à la maison - Comment il s'appelle?
- Comme il veut!»

- 1. Arthur Julien, au sujet de la 4. Nous sommes dehors et nous boîte de lait vide : « Ça sent pue le voyons un avion dans le ciel. Je demande à Joseph s'il a pris l'avion pour aller à New York. Réponse : - « 7. Swahéli est installée avec
- Adèle : « Jade a pris une couette 5. La maman d'Aelys est enceinte. Je lui dis:
- Luna, montrant sa queue de cheval « Peut-être que maman se repose
  - Non, elle se repose au travail. »
- 3.Jade à Bérénice, pendant qu'on 6. Albane va sortir mais comme il temps (je le jure! dixit Véronique) fait froid, je lui dis:
  - le pantalon car si tu as le ventre enfants étaient en couches! » découvert, tu peux attraper un rhume.

- Oui, aussi attraper un bébé dans le
- Christophe et regarde un livre avec des animaux.
- Elle montre un singe : «Là, c'est un
- Elle montre un renard : «Là, c'est un connard ».
- 8. Ainsi, Christophe a dit en son « Ce matin on a fait des jeux d'eau, - « Je vais rentrer ton t-shirt dans on était en couches. Euh... les

# La lête d'été 2019











Merci à la com' fête pour l'organisation de la kermesse, à Laure, Stéphane et Lucio! (Compagnie La Main S'Affaire) pour le spectacle ainsi qu'à Eléonore (Luna) pour les photos encadrées des grands !



// mai - juin - juillet 2019 //



# Le mot du président

### Ouand vient la fin de l'année

Il y a des dates qui font vieillir plus sûrement qu'un anniversaire, et le dernier jour de l'année à la crèche en fait indéniablement partie. Même si on les attend toute l'année, et que l'attrait de la plage et des maillots est bien là, à l'approche des vacances d'été, il faut reconnaître que l'on ralentirait bien le temps pour ne pas voir arriver l'ultime vendredi...

Il y a ceux qui partent en vacances les premiers, ceux qui déménagent ou vont intégrer l'école et ceux qui restent. Une vie se termine pour nous, mais heureusement, nos enfants, eux, attendent impatiemment LA SUITE (eux qui ne connaissent pas le mode pause, celui que chaque parent voudrait pouvoir • actionner à l'envi!), et c'est pour eux, avec eux, que l'on relèvera la tête, remplira les bagages, chargera la voiture avant de vivre de nouvelles aventures avant peut être de se recroiser à la rentrée, à la crèche, dans la nouvelle école ou au gré des routes qui se croisent et se recroisent.

Cette année passée à la crèche a vu de grands changements se profiler avec de nombreuses propositions qui vont voir le jour à la rentrée. Avec la fin des commissions, une nouvelle orientation de fonctionnement sur les actions et les temps communs, nous espérons que chacun y trouveras sa place et l'envie de contribuer à cette belle aventure collective.

Aux familles qui partent vers de nouvelles aventures, nous vous souhaitons une très belle entrée dans la vie de l'école, à celles qui restent, à très bientôt!

Et à toutes et tous nous vous souhaitons une belle fin d'année à la crèche et surtout un bel été...

Grichka (Anouk)

# SOMMAIRE

PAGE 2 - LE ZÉRO DÉCHET

PAGE 3 - ENTRETIEN AVEC FRÉDÉRIQUE

PAGE 4 - LES "PERLES" DE LA CRÈCHE -LA FÊTE D'ÉTÉ (PHOTOS)

# À VOS AGENDAS

• **24** juin : AG

26 juin : Pot de départ de Frédérique



• Du 26 juillet au 26 août



# Le zéro déchet

## CONSTRIBUTIONS DE CÉCILE (THIMOTÉ), LAETITIA (GABRIEL) ET ÉMILIE (ANOUK)



# un compost à la crèche?

Avec tous les bons fruits et légumes qui y sont dégustés et cuisinés, il y aurait de quoi faire!

Ouid de "où le mettre

?" par contre... et l'hygiène ? Est-ce possible ?

### Sinon avoir une poubelle de tri papier accessible pour les enfants?

Pour les grands mais pas que, ça pourrait faire une activité / habitude:)

On pourrait aussi avoir des chaussons lavables pour les parents. A la crèche sur mon lieu de travail, j'ai vu qu'ils utilisaient des chaussons lavables en éponge. Aussi, peut-être on peut imaginer d'en faire des customisés ou en récup ? (j'ai vu qu'on pouvait faire des chaussons avec de la récup d'un vieux jean!). Peut-être y a t-il à la crèche des couturiers ou couturières en herbe? (perso moi c'est une catastrophe). Et pourquoi ne pas en faire un atelier lors de permanence (s) et à la fin les offrir en cadeau pour le prochain Noel pour les parents?

Parce que nous aussi, on a droit à des cadeaux, mince!:)

Voilà c'est un article plein de questions, autour de la démarche O déchets, vous l'aurez surement compris!»

#### Cécile (Timothé)

#### « Les lingettes lavables ? Quèsako ?

Ce sont des carrés de coton qui permettent de remplacer les carrés de coton jetables ou les lingettes jetables.

#### Le mode d'emploi?

Lavez-les à 60°C avec vos torchons, mouchoirs, serviettes... Sans les sécher, vous les mettez dans une boite contenant un fond d'eau avec 3 gouttes d'huile essentielle (un mélange de lavande – antiseptique – et de camomille – calme la peau irritée). C'est prêt! Utilisez cette lingette déjà humide pour le change de vos enfants.

#### Et quand elles sont sales?

Soit, vous les mettez directement dans une autre boite si vous faites des lessives tous les 2 à 3 jours, soit vous les mettez dans un contenant avec de l'eau et de l'huile essentielle d'arbre à thé antiseptique, désinfectant, bactéricide, fongicide et antivirale.

Et un jour nous avons eu le déclic : et si nous, les adultes, les utilisions aussi? Plus besoin d'acheter du PQ! Et figurez-vous que c'est super confortable et bien plus hygiénique !!!

Alors lancez-vous! Tester ces petits carrés de coton frais et odorant pour vous nettoyer petits et grands !!! »

« Et si on installait « Nous aussi nous avons adopté les lingettes des tendances d'Emma. Simple, facile d'utilisation, écologique et économique, c'est vite devenu un indispensable de toute la famille! En plus des utilisations énoncées par Laëtitia, nous les utilisons aussi pour nous démaquiller le visage. Et magie! Nous avons enfin réussi à nous débarrasser du sopalin et les remplaçant par ces lingettes (un vieux tissus que l'on découpe en carré fait tout aussi bien l'affaire). Nous avons un joli pot à la cuisine où nous

> Nous avons investi une centaine d'euros au départ (2 kits eco chou avec 20 lingettes et 20 gants, 2 sacs de linges sales, 2 boites ainsi que 10 débarbouillettes), largement suffisant pour un usage quotidien sans faire tourner une machine tous les jours. Cela demande un petit budget de départ mais qui sera vite rentabilisé. Alors essayez! Vous ne pourrez plus vous en passer:) »

#### Emilie (Anouk)

mettons les lingettes sales.





# Loom sur l'équipe

## ENTRETIEN AVEC FRÉDÉRIQUE, DIRECTRICE ADJOINTE ET RÉFÉRENTE GRANDS À BÂBORD

Arrivée en 2005, Frédérique est un pilier de Rires et Grimaces. Malheureusement, elle va bientôt quitter le navire pour de nouvelles aventures. Une interview qui sonne comme un au revoir...

#### ▶ Bonjour Frédérique, tu nous quittes bientôt...

Oui, au plus tard le 11 juillet. J'ai repris mes études de psycho. C'est un projet que j'avais quand j'étais jeune. Il n'est jamais trop tard ... Et donc là, j'arrête parce que je suis en 3ème année et que cela devient vraiment difficile de concilier les 2. J'ai donc décidé de faire une pause pour me

consacrer pleinement à mes études.

### ► Et qui, pour te remplacer?

La crèche va se réorganiser autrement l'année prochaine. Mais sur la partie de mes missions de directrice adjointe, c'est Christophe qui va me remplacer.

Et puis après sur la partie référente enfant, on est en train de chercher quelqu'un.

Il va falloir aussi trouver une personne pour remplacer Christophe auprès des enfants.

Avec cette réorganisation, il y a beaucoup de chose qui vont bouger; c'est une année charnière pour la crèche.

### ▶ Quels souvenirs garderas-tu de toutes tes années Rires et Grimaces?

Je crois que ce que j'ai le plus aimé, se trouve à différents niveaux.

Le fait d'avoir été présente aux moments clés : réorganiser, transformer, cela a été très intéressant professionnellement, même si cela a demandé énormément de travail.

Ensuite, l'implication des parents induit des relations avec les parents et les enfants propres à Rires et Grimaces. Chacun a

sa place, son rôle, avec une proximité que l'on ne peut pas retrouver ailleurs et une forme de convivialité. Il y a aussi la relation avec les enfants. Comme ils sont tous différents, la relation prend une coloration différente à chacun.

Je n'ai jamais eu envie d'aller dans une autre crèche. Je savais que je ne retrouverais pas cela ailleurs. Avec ce

> fonctionnement, on ne peut pas s'installer dans une routine. On est obligé de se questionner, d'évoluer. Et c'est ça qui a été intéressant.

> > C'est pour toutes ces raisons que je suis restée.

### ► Cela ne va pas être trop dur de quitter l'aventure après tant d'années?

C'est sûr : ça représente quelque chose! Cela ne va pas être facile mais je m'y prépare. Ce n'est pas seulement quitter la crèche ; ce départ correspond pour moi à

quitter ce métier; et comme c'est un métier que j'ai beaucoup aimé et dans lequel je me suis beaucoup engagée. Forcément cela ne va pas être facile. Je m'y attends ; je ne sais pas si on peut vraiment se préparer. Je laisse les choses venir.

#### ► Le mot de la fin?

Je le ferai le moment venu, mais je remercie vraiment tout le monde : tous les enfants et les parents que j'ai rencontrés ; et tous les collègues aussi. Et pour le coup, c'est bien de terminer avec ce lieu et toutes les personnes qui ont été impliquées. Quitter mon métier dans cet esprit-là, c'est une

Merci Frédérique pour tout ce que tu as apporté à nos enfants et à la crèche. Bon vent et que tous tes projets se réalisent.





